
Confira abaixo a mensagem da chapa eleita para a Comissão
de Pós-graduação da Escola Politécnica da USP:

- Oswaldo Horikawa (Presidente) e Bruno Augusto Angélico (Vice-presidente)

Tomo a liberdade de lhe dirigir uma mensagem informando que eu, Oswaldo
Horikawa, estarei me candidatando para um segundo mandato na CPG, contando
como vice o Prof. Dr. Bruno Angélico.

Me apresentando novamente, sou Professor Associado III, lotado no
Departamento de Engenharia Mecatrônica e Sistemas Mecânicos (PMR) e sou
credenciado junto ao Programa de Pós Graduação da Engenharia Mecânica
(PPGE Mecânica), onde já atuei como Coordenador de Programa. O Prof. Dr.
Bruno Angélico é Professor Associado I lotado no PTC e credenciado no PPGE
Elétrica,no qual teve atuação na Coordenação de Programa.

Durante os dois primeiros anos de mandato na Presidência da CPG, dediquei
esforços em manter os trabalhos da CPG em ordem, contribuindo na implantação
do depósito digital de teses e dissertações, agilizando o trâmite de processos e
recursos, promovendo troca de experiências entre as secretarias de programas,
superando as dificuldades causadas pela Pandemia, principalmente aos alunos,
e uma vez superada a Pandemia, mantendo esforços em preservar os avanços
introduzidos no período, especialmente com o uso da internet.

É nossa compreensão que a Comissão de Pós-graduação, em especial na figura
de seu Colegiado, deve manter as prerrogativas de órgão máximo de deliberação
nas ações relacionadas à Pós-Graduação na Escola Politécnica.
Contudo,consideramos importante ter como premissa que todos os Programas
têm inquestionável seriedade e interesse em manter a sua alta qualidade, não se
exigindo alguma ação em especial da CPG nesse sentido. Assim, o mais
importante papel da CPG é a de facilitador, que auxilia os Programas na
implementação de suas ações, dá suporte necessário nas atividades
institucionais como a avaliação CAPES, na divulgação da Pós-Graduação da
EPUSP e na interação dos Programas com a Direção da EPUSP, com outras
unidades, com a Reitoria, assim como com outras entidades extra muros. Caso
reeleitos, é nossa intenção manter esta diretriz no novo mandato.

Há assuntos que irão requerer atenção especial. É o caso da queda no número
de alunos ingressantes na Pós-Graduação. Estamos discutindo e buscando
explicações, e na mesma medida, estudando medidas para minimizar ou, se
possível, reverter esta situação. No tema de inclusão, já demos os primeiros
passos na Pós-Graduação, com vários Programas implantando políticas
afirmativas no processo seletivo ou na concessão de bolsas. Continuaremos no
apoio para que tais políticas se efetivem. Na internacionalização, é objetivo



estabelecer apoio institucional em questões de convênios internacionais como os
de dupla titulação. No momento, o fechamento e manutenção de convênios têm
dependido muito do esforço pessoal do docente interessado. O interesse dos
Programas pela internacionalização é grande, tanto que os Programas têm se
beneficiado muito das bolsas oferecidas
pelo PRINT-USP e é preciso manter e/ou intensificar isso. Numa outra frente,
pensando na colocação no mercado de nossos alunos, precisamos dar mais
atenção aos programas de estágio supervisionado, especialmente para alunos de
Mestrado. Por final, no âmbito administrativo, é preciso mais ações para fazer
frente à gradual diminuição no quadro de funcionários que cuidam da
Pós-graduação. A digitalização, especialmente dos processos internos à EP, é
uma ação importante e nesse sentido já iniciamos algumas experiências
envolvendo as Secretarias de Programa, mas são necessárias mais ações.

Este ano teremos duas avaliações, a Autoavaliação coordenada pela PRPG-USP,
que já começou, e mais adiante, a avaliação quadrienal da CAPES. A PRPG
moldou a autoavaliação de modo que os resultados sejam aproveitados na
Avaliação CAPES. Adiantando-se às nossas demandas, a PRPG também
realizará workshops para auxílio aos programas no preenchimento do relatório.
Em ambas as tarefas, é intenção desta Presidência, caso eleita, se juntar aos
esforços da CPG no apoio aos Programas para a realização de tais atividades

Encerro esta mensagem agradecendo pela atenção e pedindo o seu apoio no
pleito que ocorrerá na Sessão Extraordinária da Congregação no dia 1º de
Fevereiro de 2024.

Atenciosamente,

A Chapa
Oswaldo Horikawa (PMR) e Bruno A. Angélico (PTC)
Candidatos a Presidente e Vice respectivamente


